

Religion



16.09.2022 / © MJ

DES CROISADES À AUJOURD'HUI

La Commanderie Saint-Nicolas de l'Ordre équestre du Saint-Sépulcre de Jérusalem s'est réunie à Cressier le 16 septembre 2022. La rencontre a débuté par une messe célébrée dans l'église Saint-Jean Baptiste. Le Prieur de la Commanderie et Prévôt de la cathédrale Saint-Nicolas, Jean-Jacques Martin, en a profité pour nommer officiellement la dame de Commanderie Paola Carla Moroni Stampa, présidente de la Commanderie.

C'est sous l'œil bienveillant du président de la Section Suisse romande, le Grand Officier Vincent Hayoz, que la brève cérémonie s'est déroulée devant une douzaine de Dames et Chevaliers de l'Ordre. Un invité de l'Ordre souverain militaire et hospitalier de Saint-Jean de Jérusalem, de Rhodes et de Malte était également présent.

Après la messe, les membres de l'Ordre se sont déplacés à l'Auberge de la Gare pour une conférence et un repas. **David Humair**

1^{er} rang, de gauche à droite

Xavier de Lestang - Christiane Schroeter - Irène Broillet - Dominique Morard - David Awais

2^e rang

André Schoenenweid - David Humair - Sigismond Roduit - Vincent Hayoz (Président de la section romande) - Paola Moroni Stampa (Présidente de la Commanderie) - Prévôt Jean-Jacques Martin (Prieur de la Commanderie) - Guillaume Toffel - Clément Barras - Claude Joye.

Histoire

L'Ordre remonte au temps des pèlerinages médiévaux. A partir des Croisades (dès 1099), des nobles et patriciens furent adoubés au Saint-Sépulcre, à Jérusalem.

Un moment décisif dans le développement de l'Ordre fut la restauration du Patriarcat latin de Jérusalem, en 1847, par le pape Pie IX.

En 1868 il a constitué un ordre de chevalerie pontifical hiérarchiquement structuré selon des règles claires. Depuis 1949, un cardinal a la charge de Grand-Maître et donc la direction de l'Ordre. Actuellement, il s'agit du **cardinal Fernando Filoni**. Le siège de l'Ordre est à Rome et son emblème est la Croix de Jérusalem, quintuple et de couleur rouge.

Aujourd'hui, l'Ordre comprend 60 Lieutenances, présentes dans 40 pays, avec environ 30 000 membres. Au lieu des idéaux des Croisades, c'est dans leur vie privée et professionnelle que les Dames et Chevaliers s'engagent pour la foi, l'Église catholique et le Pape. Ils préservent des éléments de la tradition occidentale. La promotion de la spiritualité appartient au même titre que l'engagement financier comme un devoir central du membre de l'Ordre.

Depuis la création de l'Ordre, le Saint-Père lui a confié la tâche de soutenir les chrétiens en Terre Sainte.

Lieutenance pour la Suisse

La Lieutenance pour la Suisse a été créée en 1950 et compte environ 375 membres. Elle a son siège à la collégiale Saint-Michel de Beromünster. Elle comprend une section alémanique, une section romande et une section italienne, qui sont divisées en commanderies. A tous les trois niveaux hiérarchiques ont lieu des activités de nature religieuse et culturelle. Ce sont autant d'occasions de vivre une communion de foi et dans l'amitié, à laquelle l'Ordre attache une grande valeur.

Le Lieutenant est depuis 2018, **Donata Maria KrethlowBenziger**. La direction spirituelle est assurée par le Grand Prieur pour la Suisse, **Mgr Charles Morerod**, évêque de Lausanne, Genève et Fribourg.

L'admission dans l'Ordre se fait sur proposition. Elle est accomplie de manière solennelle lors d'une investiture. L'Ordre est ouvert à des dames, messieurs et membres du clergé, tous fidèles au Pape et à l'Église catholique romaine, guidés par leur foi dans leur vie familiale et professionnelle. Ils sont prêts à soutenir les activités de l'Ordre, dont les travaux et l'assistance aident les chrétiens vivant en Terre Sainte.

Les dons collectés sont intégralement utilisés pour les chrétiens de Terre Sainte.

Source : extraits du site www.oessh.ch

Etat au 01.01.2023

Article complet sur https://www.oessh.ch/site/assets/files/1/flyer_ritterorden_internet_franz_v2.pdf



**Nomination de la Dame de la
Commanderie Paola Moroni
Stampa au titre de présidente
de la Commanderie / MJ**